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ARCOS-MG - NO 709 - 24 DE SETEMBRO DE 2022 - CIRCULAÇÃO:  ARCOS, LAGOA DA PRATA E PAINS

PRÓXIMO SÁBADO (24) É DIA
DE MÉRITO EMPRESARIAL
2022, O OSCAR ARCOENSE

Mais de 200 empresas e profissionais liberais
votados e premiados pela opinião pública

Neste sábado, dia 24 de setem-
bro, às 21h, acontece a mais es-

perada premiação arcoense, o
Mérito Empresarial 2022, o Oscar

Arcoense.
O evento acontecerá no Olím-

pia e contará com a apresentação

da Banda Cruzeiro do Sul – Ribei-
rão Preto.

Neste ano, mais de 200 empre-

sas e profissionais liberais foram
agraciados com o prêmio, que tem

a finalidade de expressar o reco-
nhecimento às empresas e pro-

fissionais liberais que mais se
destacaram em seus produtos e

serviços prestados aos clientes e
consumidores.

O prêmio tem o intuito de esti-
mular e incentivar as empresas e
profissionais a estarem sempre

aprimorando seus serviços e ofe-
rendo melhores produtos e qua-

lidade no atendimento, aplicando

estratégias de modernização em
seu negócio, buscando padrões

de excelência e ética nas suas
atividades em prol dos clientes.

Prefeitura de Arcos divulga horários
e rotas do transporte público municipal

Desde terça, (20) a Prefeitura de Arcos disponibilizou
gratuitamente o tão aguardado transporte público

municipal.  Intitulado de 'Programa Transporte Para
Todos. Tarifa Zero!', serão três rotas, com horários em dias
úteis, de 5h45 até 18h20, e aos sábados, de 06h às 12h30.

Aos domingos não haverá o fornecimento do serviço.
Veja matéria completa na página 07.

Festa de Nossa Senhora do Rosário será
celebrada neste fim de semana em Arcos

A tradicional festa de
Nossa Senhora do Rosá-
rio acontece neste fim de
semana em Arcos (24 e
25/09). E para celebrar
este grande evento, volun-
tários estão trabalhando
com muito carinho para
oferecer aos fiéis um mo-
mento de muita fé e festi-
vidade.

Veja mais na página 08.
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Professor de Matemática do 2º grau,
aposentado e bacharel em Direito.

Editor do Jornal da Cidade.

Um arcoense na
terra do Tio Sam

Dimas Rodrigues

CDXCIV

O mote, ou seja, o tema, veio através de Arcos.

Estamos vivendo um impasse na saúde, em Arcos, no
advento da intervenção da Santa Casa. O executivo muni-

cipal fez intervenção na Santa Casa, tudo documentado,
com o aval da maioria dos vereadores. Na proposta do

executivo municipal estava a colocação de 2 milhões de
reais, na Santa Casa, e a possível volta dos médicos – que
em sua maioria haviam debandado- e a substituição da

Provedora e toda a sua diretoria, conforme foi feito. De-
pois houve a intervenção  da intervenção.  O Ministério

Público de Arcos entendeu que o executivo estava usando
a Santa  Casa para futuros favores políticos. Revogou a

intervenção e trouxe o antigo provedor, que fora contra-
tado e ficara somente uma semana no cargo. Até agora

está assim!

O cronist a lembra, que em 1997, a prime ira dama,
Hilary Clinton, fizera uma repaginação completa na saú-

de americana, tornando-a mais ágil e com melhorias dan-
tes nunca vista.

O cronista, em visita aos Estados Unidos, acabou acom-
panhando uma brasileira – que fazia doutorado nos Esta-

dos Unidos- e iria para a China, pegar elementos para o
seu doutorado.

O calor era tanto, que fritava ovo no asfalto, se quises-

se. Eu, louco para tomar um chope, esperei horas, na-
quele sol. Enfermeiras estavam debaixo de árvores, nos

bancos defronte o Hospital – por sinal muito grande e
chique- e finalmente pudemos achar um restaurante chi-

nês, lotado de executivos. Ali tomei o meu chope!

Envelhecer
Se eu te perguntar

qual o problema de
envelhecer? Certa-
mente cada uma de
nós terá uma respos-
ta diferente.

Alguém vai dizer
que o problema são
as “juntas” que não
funcionam muito
bem e a impedem de
fazer tudo que fazia
a 20 anos atrás.

Alguém vai dizer
que é a memória que
agora a coloca em si-
tuação constrangedo-
ra e a outra vai dizer
que é o derretimento
do colágeno que der-
ruba peito, pescoço e
adjacências.

Não sejamos iludi-
dos, envelhecer é
habitar um corpo
cuja  garantia ven-

ceu. Contudo, enve-
lhecer não se res-
tringe a isso.

Depois de crescer,
estudar, trabalhar,
ralar, procurar em-
prego, começar de
novo, amar, se esfo-
lar todo, amar de
novo e se preciso ou-
tra vez até achar al-
guém o nosso amor
possa criar raizes.
Depois de constituir
uma família, por fi-
lhos no mundo, edu-
car um ser humano,
dois ou três, lutar
por um lugar ao sol,
lutar por um lugar à
sombra e certamen-
te cair muitas vezes
e ter que curar nos-
sas próprias feridas.
Depois de conhecer
os limites do corpo,

os limites da mente,
a finitude do que é
belo e a beleza  do
que é infinito dentro
de nós, convenha-
mos, nós merecemos
envelhecer. Nós fize-
mos por merecer o
privilégio de viver o
envelhecimento.

Podíamos ter mor-
rido no caminho
como muitos que co-
nhecemos, podía-
mos ter sido poupa-
dos de ver nossas li-
mitações, nosso cor-
po enrijecido, nos-
sas rugas, nossos fi-
lhos crescidos, nos-
sos netos e todos os
frutos das árvores
que plantamos, mas
não fomos. Somos os
que foram escolhi-
dos para ficar um

pouco mais. O gran-
de paradoxo é que
somos os privilegia-
dos que vivem numa
sociedade que en-
xerga a velhice como
um castigo.

Não se trata de “O
que será que fize-
mos de tão errado
para merecermos a
velhice?”, mas sim
de reconhecermos o
privilégio da vida de-
pois de tantas lutas.

A esta al tura de
nossas vidas, todos
já enfrentamos leões
e mamutes, todos
somos vencedores.
Resta-nos o cuidado,
o amor e o respeito
mútuo para usu-
fruirmos desta fase
da forma como ela
merece.

Hilary e a saúde americana

Sicoob Arcomcredi faz a diferença
na vida de quem mais precisa!

Nesta quinta-feira (22), a equipe de voluntários do Sopão Solidário, recebeu

no Lions Clube de Arcos, Luciano Vagner e João Batista para a entrega da

doação de mais de 150Kg de alimentos não perecíveis.

O momento da entrega teve a participação do Coordenador das atividades

realizadas no Sopão, Dalvo Lopes que expressou a sua gratidão e ressaltou a

importância que a doação transforma as vidas daqueles que mais necessitam!

DOAR FAZ BEM!



324 de setembro de 2022

C
  
M

  
A

  
P

Pejorativo Possante
 General Ortega (Nicará-

gua) contra a Igreja
 Pensar que é Deus ou se-

mideus
 Comunismo

 Mérito Empresarial 2022
 Final do Campeonato Mu-

nicipal de Arcos
 Eleições se aproximando

Notas do Pejora

Dimas Rodrigues

dimasjc@oi.com.br

PREFEITO BRIGA COM PMS POR CAUSA DE SOM
ALTO EM BAR E DIZ QUE MANDA NA CIDADE:

'DEVERIAM ESTAR ATRÁS DE LADRÃO'

A Polícia Militar repudiou a atitude do gestor e classifi-

cou a ação como grave e desrespeitosa.
O prefeito da cidade de Água Fria, Renan Araújo Bar-

ros (PL), brigou com policiais militares por causa de som
alto em um bar, na noite do último sábado (17). O muni-
cípio fica a cerca de 145 quilômetros de Salvador. Alte-
rado, ele pediu respeito aos militares porque ele "man-
da na cidade"

As imagens viralizaram nas redes sociais na terça-fei-
ra (20). Nesta quarta-feira (21), a prefeitura foi procura-
da pela reportagem da TV Subaé, afiliada da TV Bahia,
mas ainda não emitiu um posicionamento. A Polícia Mi-
litar repudiou a atitude do gestor e a classificou como
"grave e desrespeitosa" FONTE: G1

O ARCOMCREDI

Banco Cooperativo tem feito muita coisa relevante, em
Arcos, ocasião em que nos deparamos com 4 computa-
dores doados à Polícia Civil e mais recentemente abar-
rotando a cozinha do “Sopão Solidário”, que tanto tem
contribuído com famílias carentes de Arcos. Em Arcos
passa fome quem quer. Tem muita forma de se alimen-
tar e uma delas é o Sopão Solidário, um projeto do Lions
Clube, e que vem dando enorme resultado. A comida é
excelente e melhor do que muito restaurante.

É NESTE SÁBADO

A volta do Mérito Empresarial, promovido pela Associ-
ação Comercial de Arcos, que volta, em grande estilo,
depois da Pandemia. O evento será na Casa de Shows
Olímpia, que com certeza estará lotada. O buffet contra-
tado desta vez será o David Buffet, uma grife dentre os
buffets da região. Parabéns!

A ALARC

Academia de Letras de Arcos, que tem contribuído e
muito com a cultura arcoense, com certeza estará ele-
gendo, por unanimidade, a reeleição da professora e
escritora, Rosana Silva, para mais um mandato. A Rosa-
na é candidata, já se manifestou para isso, e sua reelei-
ção é tida como certa.

CURTINHAS e
POSSANTES

Jean-Jacques Rousseau

Grandes pensadores

A unidade de todas as
coisas vivas existe
neste mundo onde

todo o mundo e todas
as coisas buscam
silenciosamente a
Deus. Somente os

ateus vêem um
silêncio eterno

Mahatma Gandhi

Friedrich Hegel

A educação é a arte de
tornar o homem ético.

Meu esforço nunca
deve ser o de diminuir a
fé do outro, mas torná-
lo um melhor seguidor

de sua própria fé.

Zerico da Lagos

Ficou uma semana
pescando em Morada
Nova de Minas, repre-
sa de 3 Marias, e trou-
xe bastante tucunarés e
mandis. A peixada, que
ainda acontecerá, pro-
mete. Ele foi acompa-
nhado da fiel escudei-
ra, Joana Darc, esposa,
do irmão Agnaldo e da
esposa Vera.

Samir

É um jovem cantor
promissor, 19 anos, que
tem frequentado a casa
do Zerico e alegrado, ao
lado da Joana Darc e do
Jordan, aquela casa
suntuosa e alegre. O
Samir está estudando
em Arcos, é sobrinho do
casal Paulo e Lila, e
participava de uma
Banda na Bahia.

Dona Maria Castro

Dona Maria “Empório
Maria”, depois da Pan-
demia, voltou a contri-
buir, com o seu talento
e eficiência, na Padaria.
Ela levanta as 4h, coor-
dena tudo, e volta as 6h
para casa, onde vai ler,
ver televisão e ficar an-
tenada, aos 92 anos, em
tudo que acontece. A
dona Maria é leitora as-
sídua do JORNAL DA
CIDADE.
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Após suspensão da intervenção municipal, justiça
nomeia os dois novos administradores da Santa Casa

Há aproximada-
mente três meses foi
aprovada pela Câma-
ra Municipal de Ar-
cos a instauração de
uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito
(CPI), para apurar
possíveis irregulari-
dades no pagamento
de horas extraordiná-
rias e adicional de in-
salubridade em favor
de vários servidores
públicos,  tendo em
vista denúncias anô-
nimas que foram fei-
tas sobre o assunto.

Durante este perí-
odo nada está sendo
falado sobre o assun-
to, porém, de acordo
com o que foi infor-
mado pela Câmara
Municipal, as reuni-
ões da Comissão cos-
tumam ser realizadas
uma vez por semana
e no site estão sendo
divulgadas as atas
dessas reuniões.

Então, para infor-
mar o que já foi feito
pela comissão duran-
te esses quase três
meses, a reportagem
do Portal Arcos pro-
curou por essas atas
e as analisou. Até o
momento, durante as
onze semanas que se
passaram, após a
aprovação da instau-
ração da CPI, foram
realizadas apenas
sete reuniões pela co-
missão. Veja abaixo:

Primeira reunião

A primeira reunião
da CPI foi realizada

no dia 07 de julho. De
acordo com a ATA, o
intuito da primeira
reunião foi de compor
os membros em seus
respectivos cargos e
definir as primeiras
ações para a conti-
nuidade dos traba-
lhos da Comissão.

Foi realizada uma
eleição entre os mem-
bros e a comissão fi-
cou definida da se-
guinte forma: Carlos
Antônio da Silva
(membro), João Pau-
lo Ferreira (relator) e
Ademar Aureliano de
Medeiros (Presiden-
te).

Foi definida a data
das reuniões, que de-
vem ser realizadas às
terças-feiras, às 13h.
Elas acontecem no
plenário da Câmara e
devem ser realizadas
por meio de sessões
públicas e/ou restri-
tas conforme for jus-
tificado por seus
membros.

Também foi solici-
tado ao presidente da
Câmara, Ronaldo Ri-
beiro, por meio de ofí-
cio, que ele informas-
se ao Prefeito Munici-
pal e ao Ministério
Público sobre da cri-
ação da PCI.  

Segunda reunião

A segunda reunião,
realizada no dia 12 de
julho, teve a finalida-
de de relatar a de-
núncia recebida por
um vereador, por
meio de um servidor

municipal. O servidor
relatou que ocorria o
preenchimento do
ponto, porém, ele não
condizia com o horá-
rio efetivamente tra-
balhado.

A comissão delibe-
rou que o servidor
seria intimado para
ser ouvido na reunião
ordinária que seria
realizada no dia 26 de
julho. Também foi fei-
to o cancelamento da
reunião que aconte-
ceria no dia 19 de ju-
lho.

Terceira reunião

Na terceira reu-
nião, que aconteceu
no dia 26 de julho, a
comissão ouviu o de-
poimento do servidor,
que se comprometeu
a dizer a verdade.
Após isso, a comis-
são deliberou que se-
ria solicitado, via ofí-
cio, ao Secretário Mu-
nicipal de Obras e
Serviços Públicos a
qualificação dos ser-
vidores citados no
depoimento.

Foi feito o cancela-
mento da reunião que
seria realizada no dia
02 de agosto, tendo
como justificativa o
prazo para que o Se-
cretário Municipal de
Obras encaminhasse
as respostas ao ques-
tionamento feito em
ofício pela Comissão.

Quarta reunião

A quarta reunião

foi realizada no dia
09  de  ago sto . Foi
neste dia, após  duas
semanas da última
reunião, é que foi ela-
borado o ofício 004/
2022 para ser enca-
minhado para o Se-
cretário de Obras
solicitando informa-
ções dos servidores
que foram citados no
depoimento.

Após isso foi can-
celada mais uma reu-
nião, sendo a que se-
ria realizada no dia 16
de agosto.

Quinta Reunião

Na quinta reunião,
realizada no dia 23
de agosto – duas se-
manas dep ois da
quarta reunião – a
comissão se reuniu
com o intuito de ana-
lisar a resposta do
Secretário Municipal
de Obras, com rela-
ção ao ofício que foi
enviado, solicitando
in formaçõ es d os
servidores que fo-
ram citados no depo-
imento. Porém, o ofí-

cio não foi respondi-
do e por isso, foi de-
finido que seria fei-
to  outro ofíc io
(nº005/2022) solici-
tando as mesmas in-
formações da Dire-
tora do Departamen-
to de Recursos Hu-
manos.

Sexta reunião

Na sexta reunião,
realizada no dia 30 de
agosto, o intuito tam-
bém foi de deliberar
sobre as respostas
dos ofícios encami-
nhados ao Secretário
Municipal de Obras e
a Diretora do Depar-
tamento de Recursos
Humanos.

Como não foi dada
resposta, após um
mês, a comissão in-
timou o Secretário de
Obras para ele ser
ouvido na  reun ião
que seria realizada
no dia 13 de setem-
bro, com isso, a co-
missão cancelou a
reunião que aconte-
ceria no dia 06 de se-
tembro.

Sétima reunião

Na sétima reunião
realizada dia 13 de
setembro, foi infor-
mado que apenas
após o Secretário
Municipal de Obras
ser intimado é que a
comissão recebeu a
resposta dos dois ofí-
cios que foram envi-
ados, solicitando in-
formações sobre a
qualificação dos ser-
vidores municipais
citados. Com isso, a
comissão deliberou
pela suspenção da
oitiva do Secretário
Municipal de Obras.

Após análise das
qualificações envia-
das, a comissão deli-
berou que faria a so-
licitação de informa-
ções acerca dos re-
quisitos e procedi-
mentos  necessários
para o pagamento
das horas extraordi-
nárias. Essas infor-
mações seriam solici-
tadas ao Departa-
mento de Recursos
Humanos  da Prefei-
tura Municipal.

CPI tem o intuito de investigar possíveis irregularidades no pagamento de horas extras e adicional de insalubridade
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Geraldo Ló

Empresário, ex-cirurgião
Dentista, Empreendedor

Observação:

O INPPOS, de

minha

propriedade não

era obrigado a

ter CNPJ, nem

registrar

pesquisas em

cartórios e nem

tinha f ins

lucrativos e sim

objetivos

sociais.

Geraldo Ló

A HISTÓRIA

DE ARCOS,

CONTADA

PELA

PESQUISA,

SUAS

MUDANÇAS

E SUAS

NUANCIAS

EM

30 ANOS

Rosana Silva
Rosana Cristina Ferreira Silva - Professora e escritora

Mulher de Opinião

"Quando penso em desistir uma força do universo
me levanta,

http://rosanasilvaemprosaeverso.blogspot.com.br/http
www.recantodasletras.com.br/autores/rosanasilva

Tel: (37) 3351- 4877 / 9842- 2943 / 9143-7777

Conscientização sobre  a
prevenção ao suicídio

Na manhã desta
sexta-feira, 23/09, os
estudantes da Esco-
la Estadual Yolanda
Jovino Vaz fizeram
um trabalho de
conscientização so-
bre a prevenção ao
suicídio. Os estu-
dantes escreveram
frases motivacio-
nais que foram dis-
tribuídas aos que
passavam pelos ar-
redores da escola ,
também distribuí-
ram abraços, uma
conversa amigável
ou, simplesmente,
deram um “bom
dia”.

“A vida é preciosa,
mesmo com tantas
dificuldades “.

“Você não está so-
zinho “.

“Não desista de
você!”

Setembro é o mês
dedicado a essa
consci enti za ção,
mas ela deve ser fei-
ta o ano todo. Tenha
empatia  e cuide de
quem você ama!

Se você, leitor,
sente que precisa de
ajuda, converse com
alguém de sua con-
fiança, procure aju-
da! A vida vale a
pena!
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PREFEITURA DE ARCOS DIVULGA HORÁRIOS E
ROTAS DO TRANSPORTE PÚBLICO MUNICIPAL

CONHEÇA AS ROTAS:

Linha 01 - Floresta /Jardim Bela Vista / Nova Morada II / Igreja
do Rosário / Santo Antônio / Centro

INÍCIO NO BAIRRO NOVA MORADA II (Ponto de partida - Rua
Joaquim Rodrigues Veloso): desce pela Avenida Progresso  acessa a
Avenida João Vaz Sobrinho Trecho II e vai até a Feirinha  sobe pela Rua São
Geraldo, indo até Rua Getúlio Vargas  acessa a Avenida Governador Valada-
res  vira à esquerda na rua do Rosário  vira à direita na Avenida Magalhães
Pinto  acessa a Avenida Marginal da BR 354 e segue até o bairro Esplanada 
Rua Novo Horizonte  desce pelo Bairro Califórnia  passa pelo Bairro Caste-
lo  acessa a Rua Lucas Luis de Faria  desce na Rua Álvares da Silva, che-
gando até a Feirinha  sobe na Rua São Geraldo, até a Rua Getúlio Vargas 
sobe a Avenida Governador Valadares até na igreja do Rosário.

Linha 02 - Avenida Laura Andrade / Planalto/ Feirinha
INÍCIO NA AVENIDA LAURA ANDRADE (Ponto de partida - Praça

do Bairro Jardim Bela Vista)  acessa a Rua Vereador Luís Teixeira 
passa rua da praça do bairro Planalto  vira à esquerda na Rua José Frias 
vira à esquerda na Rua Professora Ana Teixeira  vira à direita na Rua Drª
Lilian Bernardes Borges  vira à esquerda na Rua Maria da Cunha Amorim 
acessa a BR 354  acessa o bairro São Judas, pela Rua Carolina Cândida de
Jesus  vira à direita na Rua Calciolândia  vira à esquerda na Rua Calciolân-
dia  vira à esquerda na Rua Manoel Fernandes Nogueira e segue até a BR 354,
passando pela praça do bairro São Judas  acessa a Rua Felisbina Vieira 
vira à direita na Rua do Rosário  vira à esquerda na Avenida Governador Vala-
dares  acessa a rua Jarbas Ferreira Pires  vira à direita na Rua São Geraldo

 e chega até na Feirinha.

Linha 03 - Av. Sanitária II / Floresta / Igreja do Rosário

INÍCIO NA AVENIDA JOÃO VAZ SOBRINHO - Trecho II (Ponto de
partida - Feirinha)  segue para a Rua da Gameleira e vai até o seu final 
sobe pela Rua dos Oitis, no bairro Parque da Floresta II  vira à esquerda na
Rua dos Jatobás  vira à direita na Rua Vereador João dos Lotes  vira à
esquerda na Rua Vereador Diocélio Alves  acessa a avenida Prefeito Zizo
(sentido bairro Floresta)  sobre a Rua dos Tupis  acessa a Rua dos Bandei-
rantes  segue para a Rua Professor Francisco Fernandes, no bairro Niterói,
passando pela praça local  acessa a Avenida João Vaz Sobrinho - Trecho II e
vai até a Feirinha  sobe pela Rua São Geraldo até a Rua Getúlio Vargas 
acessa a Avenida Governador Valadares e vai até a Igreja do Rosário.

Desde terça, (20) a Prefeitura de Arcos disponibilizou gratuitamente o tão aguardado transporte público municipal.
Intitulado de 'Programa Transporte Para Todos. Tarifa Zero!', serão três rotas, com horários em dias úteis, de

5h45 até 18h20, e aos sábados, de 06h às 12h30. Aos domingos não haverá o fornecimento do serviço.
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Frases do mês

Eu gosto de vir aqui. Aproveito e
compro a melhor quitanda da ci-
dade e ainda vejo a Teia, ou To-
ninho ou mesmo o Celinho.
Ismera Beirigo, famoso colunista
social, “imortal” da ALARC- Aca-
demia Arcoense de Letras- e fla-
menguista até debaixo d’água.
Referindo-se ao Empório Maria.

Nem aquela senhorinha mal
educada, que merecia, ele

tratou mal.
Leila Rodrigues, palestrante

motivacional, professora,
cronista do JORNAL DA

CIDADE, ao fazer uma
homenagem ao humorista Jô

Soares, em sua crônica da
edição passada do JC.

Festa de Nossa Senhora do
Rosário será celebrada neste

fim de semana em Arcos

A tradicional festa de
Nossa Senhora do Rosário
acontece neste fim de se-
mana em Arcos (24 e 25/
09). E para celebrar este
grande evento, voluntários
estão trabalhando com
muito carinho para oferecer
aos fiéis um momento de
muita fé e festividade.

A Prefeitura de Arcos,
por meio da Secretaria de
Cultura, Esporte, Lazer e
Turismo (Semcelt) apoia a
festa, que na sua progra-
mação já concluiu o levan-
tamento dos mastros, no
dia 03/09, e o novenário,
que começou no dia 14 e ter-
mina no dia de hoje, 23.

Amanhã, sábado (24) ha-
verá a celebração da mis-
sa, às 19h. E, no domingo,
procissão às 15h, seguida
de mais uma missa e da
cerimônia de descimento
dos mastros.

O meu próximo projeto é escre-
ver sobre a Rota do Minério. Vai

ser uma empreitada um pouco
difícil, porém, vou conseguir. Se

você souber de alguém, que
possa contribuir, com algum

depoimento. Me fale!
Geraldo Ló Pedro Alves, empre-

sário, ex-cirurgião dentista,
“imortal” da ALARC – Academia

Arcoense de Letras.

Eu tenho ouvido, aos domin-
gos, na Rádio Cidade, o Pro-
grama Debate. Só não ouço

quando, naquele horário, estou
dirigindo o meu triciclo.

Toninho Castro, empresário,
Empório Maria, o marido da

dona Lurdes Lima, professora
aposentada, de matemática.

O maior de Minas humilhando
o Vasco no Mineirão. Voltamos
para a Série A.
Raphaela Rabelo Rodrigues,
estudante de Direito, indo para
o quinto período, Faculdade
Dom Helder (BH), via whatsApp,
logo que o jogo terminou.

A Festa e sua história

A festa de Nossa Senhora do
Rosário foi registrada pela Prefei-
tura Municipal de Arcos por sua
importância cultural para a cida-
de. Acontece na Paróquia Nossa
Senhora do Rosário, situada na
rua do Rosário, nº 500, no centro
da cidade. E tem o Decreto de Tom-
bamento sob o número 3385/2010

A Associação do Congado de
Arcos e a Paróquia do Rosário re-
alizam a Congada. Além da asso-
ciação, existe o capitão mor do
congado, que geralmente é respon-
sável pela organização do evento,
como a coordenação do preparo do
café e almoço que será servido aos
visitante e fazer o convite para
grupos de cidades vizinhas com-
pareçam na festa de Arcos. O gru-
po, que existe em Arcos há mais
de 30 anos, é representado pelas
cores rosa e azul, e vão se apre-
sentar de farda nova durante a fes-
ta.
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Cibele Kadomoto

ral vai dizer como cri-
ar Município, com
qual prazo você pode
cria Município, qual o
mínimo da população
necessária para que
você possa criar o
município, se você
pode ou não criar
Município em ano
eleitoral. Isso tudo a
Lei Complementar
Federal tem que di-
zer. Essa Lei Comple-
mentar Federal no
Brasil ainda não exis-
te. Ela ainda precisa
ser criada para que
as leis estaduais pos-
sam criar Município.
Mas, enfim, não con-
fundam o seguinte:
que o Município é Lei
Complementar Fede-
ral (falso). A Lei Com-
plementar Federal
tem por obrigação tra-
zer diretrizes para
que o Estado, através
de lei estadual, pos-
sa criar novos muni-
cípios dentro do seu
espaço geográfico.
Quer dizer que pra
criar o município
você tem:
 1º momento: es-

tudo de viabilidade
municipal;
 2º momento: ple-

biscito;
 3º momento: lei

estadual dentro dos
parâmetros de Lei
Complementar Fede-
ral.

Como a LC Fede-
ral não existe ain-
da, você não pode
criar município
nenhum no Brasil.

PROCEDIMENTO
PARA CRIAÇÃO
DE MUNICÍPIOS

“A poesia alimenta a alma!”

Art. 18, § 4º A criação, a incorporação, a fusão e o
desmembramento de Municípios, far-se-ão por lei estadual,

dentro do período determinado por Lei Complementar Federal,
e dependerão de consulta prévia, mediante plebiscito, às

populações dos Municípios envolvidos, após divulgação dos
Estudos de Viabilidade Municipal, apresentados e publicados
na forma da lei. (Redação dada pela Emenda Constitucional

nº 15, de 1996)         Vide art. 96 - ADCT

população que tem
força nesse municí-
pio. Então primeira
fase: estudo de viabi-
lidade municipal.
  Se este estudo

conclui que o municí-
pio não é viável, aca-
bou a história.
  Se ele é viável,

agora a gente tem
que saber se a popu-
lação quer esse mu-
nicípio.

Como a gente vai
fazer isso? Plebiscito
consultando os cida-
dãos diretamente in-
teressados. Se os ci-
dadãos dizem não,
também é não e aca-
bou a história. Se eles
dizem sim, mais um
passo: a Assembleia
Legislativa daquele
Estado-membro da
Federação vai aprovar,
através de lei estadu-
al, a criação desse
município. Só que
essa lei estadual tem
que ser feita de acor-
do com o período ou
com os requisitos de-
terminados de acordo
com Lei Complemen-
tar Federal.

A lei que cria um
município não é a Lei
Complementar Fede-
ral. A lei que cria
aquele município X é
lei estadual aprovada
pela Assembleia Le-
gislativa. Só que a Lei
Complementar Fede-
ral faz o quê? Ela dis-
põe sobre questões
genéricas. Ela fala o
seguinte: a Lei fede-

Para a criação de
municípios o proces-
so é um pouco seme-
lhante à criação, fu-
são, incorporação de
Estados.
 Para os Estados,

nós precisamos de:
plebiscito + Lei Com-
plementar Federal;
 Para os Municípi-

os, nós precisamos de
estudos de viabilidade
municipal + plebisci-
to + Lei estadual (se-
guindo Lei Comple-
mentar Federal).

A primeira coisa
que tem que ser feita
para a criação de um
município é um estu-
do sobre a viabilidade
do município, porque
quando você cria um
município, junto com
ele, você tem que cri-
ar toda uma estrutu-
ra da administração
municipal. Você tem
que criar a prefeitura,
o cargo do prefeito, do
vice-prefeito, os car-
gos municipais, uma
câmara dos vereado-
res com todos os
seus vereadores, tem
que ter um orçamen-
to para aquele muni-
cípio, tem que ter es-
cola, tem que ter saú-
de, transporte públi-
co, tudo isso tem que
ser criado, mas para
isso você tem que sa-
ber se aquele municí-
pio é autossustentá-
vel, se ele vai ter uma
arrecadação tributá-
ria suficiente, se ele
vai ter orçamento su-
ficiente, se tem uma

Celebramos o Dia das Mães,
O Dia dos Pais
E tantos dias disso ou daquilo...
Mas todos os dias
São dias de tudo.
Mas e sobre a árvore?
Hoje, claro.. dia da árvore: 21 de setembro!
Mas me pergunto:
A árvore é parte da criação do mundo,
por excelência é filha da Mãe Natureza,
portanto
falar sobre a árvore
Não é exaltar o próprio Deus?
Pai do Universo, portanto,
Pai até mesmo daquela pequena árvore,
presa em algum rochedo.
Falar sobre a árvore é falar de vida, do
nosso existir!
Desfolhada ou florida,
 A árvore é por si só
Presença marcante no mundo.
O nosso oxigênio,
O aconchego dos pássaros,
A sombra fresca...

Biografia:
ISMERALDINO
BEIRIGO é
funcionário público,
escritor, colunista é
acadêmico fundador
da Alarc, Academia
de Letras de Arcos.
Cadeira nº 3, Patrono
Vinícius de Morais.

É nela que isso é possível!
Tão importante para nós,
Mas à mercê do machado cruel, da
ganância humana...
“Eu queria não ver todo verde
Da terra morrendo...”
Canta Roberto Carlos,
Na canção O Progresso.
Esse grito de socorro,
Entoado na melodia
Que acorda o mundo,
Para a retomada da consciência!
E hoje, é mais um dia,
Na vida de uma infinidade de árvores
em suas espécies.
Hoje é mais uma oportunidade,
De reflexão... de rever conceitos...
Humanos, amemos uns aos outros,
Mas não nos esqueçamos da árvore!
É o nosso amor por cada uma,
Que pode cuidar e salvar,
Mesmo através de um simples
poetizar!

SOBRE A ÁRVORE

Neste dia de conscientização da natureza, vamos repensar o quanto
bem a árvore nos faz:

Seus frutos matam a fome, suas folhas curam diversas enfermidades,
além do oxigênio e das lindas flores na primavera!

Ah, como são importantes nossas amigas árvores, elas merecem
nosso respeito e proteção!

Celebremos, neste dia, a vida da árvore e brindemos com as águas
límpidas dos rios e o amor consciente entre os homens nesta terra
querida...

Nessa natureza bendita, vamos cada um deixar nossa contribuição
com atitudes de amor ao próximo e às próximas gerações...

Plantemos uma árvore no nosso cantinho, vamos florir o nosso
caminho, façamos a nossa parte

Eis o nosso presente nesse Dia
da Árvore!!!

Plante a sua semente Plante uma
árvore

e viva a vida sempre presente!!!
Parabéns a todas as árvores e a

todos homens de bem!!!

DIA DA ÁRVORE

Autoria: Rivane Rodrigues Ferreira, técnica
em enfermagem, escritora e acadêmica

fundadora da Alarc, em busca da conscien-
tização sobre a importância da árvore e de

uma cidade bem arborizada.
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As  aventuras de Gasimiro  Jr.  CCCLIII

Pejora

Gasimiro Jr., em sua última incursão nes-
te minifúndio de papel, falava do elenco do
Flamengo e que o Flamengo tem tudo para
ganhar as duas importantes e últimas com-
petições, que disputa em 2022, ou seja, a
Copa do Brasil e a Copa Libertadores da
América. Para Gasimiro Jr. o Flamengo já é
campeão das duas. Analista como é ele
acha que a Copa do Brasil contra o Corin-
thians, na final, sendo o primeiro jogo em
São Paulo e para decidir posteriormente no
Maracanã, no Rio de Janeiro, dará Flamen-
go. E para decidir com (pasmem!) Atlético
do Paraná, a final da Libertadores, em cam-
po neutro, também dará Flamengo.

Para ele o Flamengo deu sorte e pegou
uma baba. Gasimiro Jr. acha que o elenco
do Flamengo é bem superior a Corinthians
e Atlético Paranaense.

Mas o assunto, em Arcos, no momento, é

a intervenção, feita pelo Ministério Público
Municipal, na intervenção da Santa Casa,
que havia sido feita pelo executivo munici-
pal, tudo bonitinho, com o aval da maioria
dos vereadores locais. O prefeito prometeu
investir 2 milhões na Santa Casa e trazer,
de volta, uma debandada de médicos, que
estavam insatisfeitos.

Durou uma semana. O Ministério Públi-
co achou que o executivo estava aferindo
vantagens políticas e resolveu intervir. A
Santa Casa, no momento, está sob interven-
ção do Ministério Público.

Mas Gasimiro Jr. saudoso do futebol ar-
coense – ele não frequentava campo de fu-
tebol, em Arcos, fazia anos- resolveu mar-
car presença no Campo do Vila, no sábado,
17, na primeira semifinal entre Vila Espor-
te Clube e Associação Atlética Arcoense. O
jogo prometia e o presidente da Liga Ama-
dora de Arcos -LIADE- Marco Antônio Aze-

vedo, havia convidado o presidente da Fe-
deração Mineira de Futebol, Adriano Aro,
filho do deputado estadual, José Guilherme
– que também marcou presença- e na es-
teira dos amigos políticos também marcou
presença o vice-prefeito de Arcos, doutor
Sérgio Vilela – amigo pessoal e apoiador do
deputado-, vereador Sorriso, o bagre ensa-
boado, Euler Nery – presidente do Ypiran-
ga-, o JORNAL DA CIDADE, o You Tube do
Zagueirão, e uma legião de fanáticos torce-
dores.

Gasimiro Jr. gostou do que viu e achou o
campeonato municipal organizado. Ele fi-
cou o tempo todo, escondido entre as árvo-
res, e viu o empate de 2 a 2 entre as equi-
pes.

E para completar a semana Gasimiro Jr.
pretende estar, neste sábado, 24, na Casa
de Shows Olímpia, para mais um Mérito
Empresarial, promovido pela ACE – Asso-
ciação Comercial e Empresarial de Arcos-
, depois de uma parada de anos devido à
Pandemia, e agora retornando em grande
estilo.

Gasimiro Jr.

Susy

Intervenção na intervenção, campeonato
municipal e o Mérito Empresarial.
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ALARC - Utilidade Pública Municipal

N
essa data, a ALARC foi declarada
como Utilidade Pública Municipal
pela lei municipal ordinária 3046,

assinada pelo prefeito Claudenir José de
Melo.

A indicação foi feita pelo vereador José
Calixto da Fonseca, contador e amigo da
ALARC, e foi aprovada por unanimidade pe-
los demais vereadores.

Fundada em 3/12/2020, inicialmente for-

O dia 12/9/2022 ficará marcado eternamente na história da Academia de Letras de Arcos.“

mada por 13 membros fundadores, conta
hoje com novos acadêmicos beneméritos.

O título de Utilidade Pública chegou como
um presente para essa associação, que é
legalmente constituída e registrada no Car-
tório de Registro de Títulos e Documentos e
Civil das Pessoas Jurídicas de Arcos.

A academia, desde sua fundação, vem
apresentando projetos sociais e prestação
de serviços destinados à Educação e Cultu-

ra de nossa cidade.
Na última segunda-feira, 19/9, alguns

membros da ALARC estiveram presentes
durante a reunião da Câmara, e receberam
o certificado referente ao título recebido.

A ALARC agradece à Câmara Municipal
de Arcos, em especial ao vereador Calixto,
e ao prefeito municipal, Claudenir José de
Melo, pelo reconhecimento e apoio a essa
entidade que cresce a cada ano.
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Dimas Rodrigues

Campeonato arcoense na reta final
O cronista teve a

motivação (um em-
purrãozinho) do pre-
sidente da LIADE-
Liga Amadora de Ar-
cos- advogado e sar-
gento aposentado,
Marco Antônio Azeve-
do, um entusiasta em
tudo que assume,
dentro da comunida-
de, e que faz um bri-
lhante trabalho – ele
e equipe- no resgate
do futebol arcoense e
outras modalidades
esportivas.

O Marco Antônio

fez o convite ao cro-
nista, dizendo que o
presidente da Federa-
ção Mineira de Fute-
bol, Marcelo Aro, es-
taria no Estádio Juca
Pequeno, campo do
Vila, no sábado, 17,
onde daria o chute
inicial do primeiro
jogo da semifinal, en-
tre Vila e Associação.

O cronista se ani-
mou, pegou um “vale
night” e foi.

Torc ida animada.
Políticos como o de-

putado estadual, José
Guilherme, pai do
presidente Marcelo
Aro, marcando pre-
sença. O seu amigo e
apoiador, vice-prefei-
to de Arcos, doutor
Sérgio Vilela, presen-
te, vereador Sorriso, o
ensaboado, Euler
Nery – presidente do
Ypiranga, Zagueirão
do You Tube, impren-
sa, alguns formado-
res de opinião. A coi-
sa estava até boa.

O cronista, que não
ia a campo ver futebol

fazia anos, ficou o
tempo todo e viu uma
final organizada. Viu
alguns valores indivi-
duais nos dois times,
Vila e Associação, e o
empate justo de 2 a 2.
Acontece que, na se-
mana anterior, o Vila
havia ganhado de 4 a
1, da Associação e o
time alvinegro teria
que tirar a diferença
e mais um para dis-
putar a final. Não deu!

Aquela torcida –
não tinha muita gen-
te na arquibancada-

pequena, porém, pas-
sional do Vila. Ambos
os times são jovens e
o cronista não conhe-
cia a maioria dos atle-
tas. Um juiz, apitou
bem e distribuiu mui-
tos cartões amarelos,
principalmente para
elementos da comis-
são técnica.

O cronista sentiu o
campo do Vila, Está-
dio Juca Pequeno, um
tanto desgastado –
virtude do tempo
seco já que está há
tempos sem chover,

em Arcos-, porém, o
cronista, repito, viu
um bom futebol, de
ambos os lados. Uma
rapaziada que toca
bem a bola. O time al-
vinegro, Associação,
virou o tempo ga-
nhando de 2 a 0, po-
rém, no segundo tem-
po cedeu o empate de
2 a 2, para o Vila.

Os gols da Associ-
ação foram de Gusta-
vo e Leandro Mineiro
e o Vila empatou, no
segundo tempo, com
Maicon e Paraíba.


